

平成30年10月

橋本市教育委員会定例会会議録

平成30年10月30日

教育委員会定例会会議録

開催日時 平成30年10月30日(火) 午前9時～

開催場所 教育文化会館 3階 第1研修室

出席委員 教育長職務代理者 米田 恵一
委 員 田中 敬子 中尾 悦子 吉田 元信
教 育 長 小林 俊治

出席職員 教育部長 曾和 信介 教育総務課長 北岡 慶久
学校教育課長 中尾 充雄 生涯学習課長 大西 基夫
教育相談センター長 林 民和 図書館長 井澤 清
生涯学習課参事 大岡 康之 生涯学習課長補佐 家田 郁久
教育総務課長補佐 萱野 健治 教育総務課総務企画係長 岩坪 康夫

1 開式

2 前回会議録の承認について

3 会議録署名委員の指名について

4 報告事項

報告第1号 教育状況について

5 付議事項

議案第1号 橋本市社会教育関係団体の認定について

議案第2号 平成30年度教育委員会事務の点検及び評価に係る有識者会議委員の委嘱について

6 その他

会議の概要 開会 午前9時00分

教育総務課長 これより教育委員会10月の定例会を始めたいと思います。
まず初めに、前回の会議録の承認について、米田委員お願いします。

米田委員 的確に記載されていました。

教育総務課長 本日の会議録の署名委員は、中尾委員よろしくお願いします。

教育総務課長 それでは報告事項に入らせて頂きます。報告第1号教育状況について、教育長よろしくお願いします。

教育長 それでは、最近の教育状況について報告します。

まず残っていた幼稚園・小学校の運動会へのご出席ありがとうございました。天候に恵まれず、順延になる学校や、場所を体育館に移動しての開催となった幼稚園もありました。私も信太小学校の運動会に出席させていただきました。多くの教育委員の皆様も参加頂き、また、地域の多くの方々も参加して頂き最後となる運動会が盛大に行われました。信太小学校は今年度を持って閉校となりますが、地域コミュニティの場として、引き続き、このような集いの機会があればと思っています。

また、9月29日から10月9日に福井県で開催された国民体育大会に陸上で1名の中学生が出場しました。また、10月12日から10月14日に神奈川県で開催されたジュニアオリンピックの陸上の部で中学生2名が出場しました。徐々にではありますが、橋本市の陸上競技も盛んになってきています。11月から練習が始まります市町村ジュニア駅伝についても楽しみが膨らんでおります。

また、10月6日から12日に行われました、アジアパラリンピックで中村智太郎選手がリレーと個人で金メダルと銀メダルを獲得しました。大変嬉しく思います。

10月21日(日)の市民総合体育大会の開会式のご出席ありがとうございました。無事各競技が終了しました。

伊都地方秋季新人戦も10月28日(日)で全ての競技が終了し、橋本市の小中学校は、全て後期の授業となります。

ハード面では応其小学校や学文路小学校の大規模改修、学文路地区公民館の新築、エアコンの小中学校への設置、特に小学校14校の設置につきましては、プロポーザルで行います。第1回会議を11月1日に予定しています。今後は隅田中学校のトイレ改修、西部小学校の長寿命化に伴う大規模改修に取り組んでいきます。また、紀見地区公民館、岡潔記念館の建設、郷土資料館・あさもよし歴史館の老朽化等の課題も多く残っています。これらのことに一つ一つ丁寧に取り組む必要があります。

杉村公園で行われました、「ナチュラルブレイク」や「高野口地区公民館文化祭」は無事終了しています。

今後、「文化功労者表彰式」「市民総合文化祭」紀見北地域で「ふるさと展望」西部地域で「ふれあって西部」「未来議会」「伊都地方総合文化祭」「学文路地区文化祭」等と行事がたくさん行われます。

教育大綱にあります「人が学びあい共に育むまちづくり」に向けて一つ一つ丁寧に取り組を進めたいと考えています。以上です。

教育総務課長 皆さん方から感想、ご意見等ないでしょうか。

米田委員 エアコンのプロポーザル方式について、もう少し詳しく教えてくださいませんか。

教育総務課長 空調については、まず動力として電気もしくはガスが考えられます。それから国の予算、市の財政状況の中で、早く安く設置したい。今後の維持管理の経費をできるだけ安くしたい、という3つの考えがあり、本来ですと、中学校の設計のように、各学校の設計を作ったうえで入札にかけていくのですが、今回は、動力や設計も含めて事業所から提案をしてもらいます。通常ですと一番安い業者になるのですが、今回はそうではなく、3つの要点を含めた業者からの提案を審査会で総合的に判断していくことになります。

米田委員 1社がすべて請け負うのですか。地元業者以外の大きな企業も入ってきますか。

教育総務課長 はい。地元の業者も含めた大きなところになってくると思います。入札の要件に1社だけでは到達できない可能性もあり、何社かで力を合わせて参加していただくとか、大手の業者と組んでいただくとか、調整が大掛かりに必要になるかと思えます。

米田委員 委員の方は市長が選ばれると思いますが、偏りはありませんか。

教育総務課長 ありません。小学校の前に中学校の空調の発注が近々ありますが、担当課としては、今後の修繕等もありますので、できるだけ市内業者に配慮してもらいたいという希望は上げています。

田中委員 空調に関連してですが、以前に9月の校長会で夏季休暇の日程が話し合われると聞きましたが、進捗はどうですか。

学校教育課長 夏季休暇の前4日間を前倒しすることでほぼ決定していますが、最終的な調整が残っています。前倒しした4日を冬休みで縮める案を提案していたのですが、異論もありまして、市内全体で統一できればいいのですが、小学校・中学校で事情も違いますので、調整をしているところです。

田中委員 わかりました。

吉田委員 教育状況の報告の中で建物の老朽化の話がありましたが、郷土資料館について、その他で少しお話をしたいと思いますのでお願いします。

教育総務課長 わかりました。他にありませんか。

中尾委員 信太小学校ですが、観客として参加させてもらい、敬老席で楽しく見させてもらいました。地域の方が、一緒にやろうよ、ということで、開会式の行進から出させてもらって、色々な競技にも出させていただきました。観光でも参加型のものがありますが、参加型の運動会だなと思いました。このような運動会がなくなっていくのは致し方ないのですが、良いものを見せてもらったと、感謝しながら帰ってきました。

教育総務課長 信太小学校については来年3月に廃校となるのですが、地域の中で、防災訓練や運動会を廃校になっても継続していかないといけないという意見が徐々に高まっているようです。拠点として信太小学校の跡をどう活用するかは大事なことで、区長さん方や公民館の運営委員さんなどを中心に拠点としての使い方、要望事項をまとめたいと聞いています。

米田委員 高野口地区の公民館は1個しかないのですが、夜の部を増やすとか改善してもらいたいと思います。

生涯学習課長 夜の開館が少ないということですが、条例で週2日となっております、高野口だけを広げるのは、なかなか難しいところもあります。

米田委員 応其地区に一つあっても良いと思います。

教育長 今、公民館の運営委員さんを中心に、開館時間、開館日、地区割り、使用料の問題について、議論をしてもらっています。家田君、中間報告を。

生涯学習課長補佐 分科会が3つに分かれていまして、開館日時、地区割り、料金徴収の3つです。料金についてはまだ開催できていませんが、残り2つは開催しています。地区割りについてはもともと中学校区に1つという考え方がありまして、その中では高野口地区公民館に対する意見というのはあまりないんですけども、多くは紀見地区公民館の建替えにからみまして、建つ場所によっては、地区割りを見直さないとはいけないかもしれないとか、どこの地区にも属していない地区といますか、紀の光台、みゆき台、さつき台などですが、区長会と公民館と中学校区で少し違うところがあって、どっちの館にも属しているようで属していない状況で、改善していかないとはいけなかな、という話が出ています。

利用時間、曜日については、4月にアンケートをとりまして、今の状態で、だいたいの利用者の方は満足いただけているのかなと。全体としては細かいご意見はあ

ります。昼間は空いているが、夜は混み合っているなど。近隣の状況も踏まえたいので、再調査をしているところです。

中尾委員 未来議会ですが、もう日程は決まっていますか。

生涯学習課長 11月18日(日)です。今年度から「子ども議会」から名称を変更しています。今年で3回目です。

米田委員 過去に市政に反映されたものとかありますか。

教育長 リサイクル市があります。15年前にやったときに、橋本駅のバリアフリー化が提案されて、実現しています。

教育総務課長 では、議事に入らせてもらいます。

教育長 議案第1号 橋本市社会教育関係団体の認定について を議題とします。

生涯学習課長 社会教育関係団体については、年2回申請を受け付けています。9月末までに3団体の申請がありました。課長補佐から詳細を説明します。

生涯学習課長補佐 今回は追加申請で、すべて新規の団体です。社会教育委員会議に諮問を行いまして、認定という答申をいただいています。3団体の詳細は、お手元の資料に記載しています。KOZYZIPANG、アザレア写真クラブ、はしもとさくら猫の会「和歌にゃんず」の3団体です。認定条件としては、少なくとも1年以上の活動実績があること、市内の方の会員数が原則15名以上、社会教育に携わる活動をしていることなどです。

教育長 ということで、ご意見ご質問ございますか。

米田委員 KOZYZIPANGさんですが、観光ビジネスとの連携が出来そうですが、例えば、事業に協力してもらった場合に、謝礼などを渡しても良いのですか。

生涯学習課長補佐 営業活動は駄目なんですけど、必要経費分をもらうなどは大丈夫だとは思いますが。営利を目的としないことも認定条件ですので、その当たりが線引きかだと思います。

中尾委員 謝礼や寄附はどのサークルでもあると思います。

教育長 他にありませんか。

田中委員 1年以上の活動実績があることが条件とのことですが、どこかに書いてあるのでしょうか。

- 生涯学習課長補佐 「社会教育団体のしおり」というものを作って、説明させてもらっています。
- 田中委員 地域貢献をしている団体、していない団体、したくてもできていない団体があると思いますが、各団体をつなげる活動を生涯学習課でしていただきたいと思ひます。
- 生涯学習課長補佐 数年前から社会教育関係団体の交流会、発表会を実施しています。今年度は7月に予定していましたが、台風で延期になりまして、2月に行う予定です。他の団体さんの活動を知ってもらう機会にしてもらおうと思ひています。
- 田中委員 なかなかどんな団体があるかわからないので、紹介があれば良いと思ひます。
- 生涯学習課長 市のホームページにも掲載はしています。なかなか見てもらえていないかも知れませんが。
- 吉田委員 市のホームページは見にくいです。改善が必要かと思ひます。
- 生涯学習課長 秘書広報課に意見があったことを伝えます。
- 教育長 他にありませんか。ご異議ありませんか。
- 教育長 ないようですので、原案のとおり決することとします。
- 教育長 議案第2号 平成30年度教育委員会事務の点検及び評価に係る有識者会議委員の委嘱について を議題とします。
- 教育総務課長補佐 資料に名簿をつけさせていただいています。3人全員が新規の方となります。1人は和歌山大学教職大学院教授の谷尻治様です。次が乾幸八様です。橋本市区長連合会会長で、地域と教育との連携という観点からお願いしたいと思ひています。それと、鍋田理恵様、橋本市PTA連合会会長をされています。以上3名の方をお願いしたいと思ひています。
- 教育長 ご意見等ございましたらお願いします。学識経験者、地域密着型学識経験者、PTA会長ということで選ばせてもらっています。
- 田中委員 三人とも新しい方ですが、評価の方法など心配な点等はありませんか。
- 教育総務課長 事務の点検等評価については過去からやっておりますので、過去の実績・手法等をまず説明させていただきます。事務局として丁寧に説明したいと思ひます。

教育長 原案のとおり決することでご異議ありませんか。

教育長 ないようですので、原案のとおり決することとします。

教育総務課長 それでは、次回11月の日程について確認します。前日会は11月27日（火）の9時から、定例会は11月30日（金）の9時からになります。
他に特になければ、10月定例会を終了したいと思います。

その他

- ・教育相談について
- ・郷土資料館について

（午前11時00分）

署 名 委 員